
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第六次定期會

第八次會議會議記錄

時    間：中華民國110年 11月 18日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第六次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：



鎮長、各課室主管、各位代表女士、先生大家早，今天我們的議程，

還是繼續一讀，大家對今天議程有沒有甚麼意見？沒有的話，我們

今天會議正式開始。請民政。

民政課陳課長志衡報告：

主席、副主席、各位代表女士、先生早，請翻開 65頁(報告內容請

參閱會議資料)，以上報告請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表這是民政課編列的調解業務，編列 2251千元整，大家對這

個預算有沒有意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

那個約用人員未休畢，就是後面這一頁 66頁的約用人員未休畢慰勞

假加班費，1萬6怎麼訂出來的？

民政課陳課長志衡答詢：



配合人事那邊統一編的。

蔡代表建立：

就是未休畢的慰勞假那筆，約用人員都是這一筆嘛？那約僱人員未

休畢加班費，這兩條是甚麼意思？

民政課陳課長志衡答詢：

昨天有說，約僱是比照正式公務人員6千，約用是5千。

蔡代表建立：

約僱未休畢的這個咧？

民政課陳課長志衡答詢：

他有年度慰勞假，休固定的天數你要給他…。

蔡代表建立：



我知道，他沒有完你要折合薪資付給他，我的意思是為什麼約僱才

6300？約用要1萬6？

民政課陳課長志衡答詢：

6300是加班費。

蔡代表建立：

這就是你說慰勞假沒休畢的部分啊！折合薪資給他。

民政課陳課長志衡答詢：

1萬6那筆是國民旅遊卡。

蔡代表建立：

所以6300這筆是國民旅遊卡未休畢給他的？為什麼約用筆約僱少？

約用只有1萬六？我的問題有問錯嗎？如果有你要跟我說。



民政課陳課長志衡答詢：

沒有錯。

蔡代表建立：

人事你知道嗎？你知道的話補充一下。

人事翁人事慶隆答詢：

跟代表補充說明一下，約用人員是沒有國旅卡的部分，所以比方他

年假14天或 16天的話，我們上限比照國旅卡比照 1萬6的部分管控；

約僱他有國旅卡的補助，10天 1萬 6…。

蔡代表建立：

各課室都這樣編嗎？

人事翁人事慶隆答詢：

因為居我了解，調解的約僱人員這一塊，他明年的休假應該是 14天，



扣除 10天他還有 4天的未休假，就依照實際狀況編列。

蔡代表建立：

各課室呢？

人事翁人事慶隆答詢：

各課室依照他們的實際狀況編列。

蔡代表建立：

所以金額有可能不一樣？

人事翁人事慶隆答詢：

對，金額有可能不一樣。

蔡代表建立：

那我明白了。另外，赴台觀摩旅運費刪兩千。



民政課陳課長志衡答詢：

我補充說明一下，因為這兩年都是一萬二，明年公務人員加薪的消

息一放開，物價也一定會慢慢調整，所以我們有比照物價…。

蔡代表建立：

昨天人事才說，這條發布要加薪的新聞，在 8、9月各課是統整預算

之後，所以你不要亂說。原則上一個人還是刪兩千，總共刪 3 萬

8，26萬 6千的這一筆。

蔡主席乃靖：

各位代表調解業務 2072國內旅費刪除 3萬 8，還有沒有其他的意見？

沒有，通過。

民政課陳課長志衡報告：

翻到67頁，(報告內容請參考會議資料)，以上請審議。



蔡主席乃靖：

各位代表這是民政課編列的自治行政，編列了 467萬 7千元整，對

這個預算有沒有甚麼意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

出團的這一條，你們都統一辦理了，這筆一樣每人扣 2 千，扣 6 萬

起來。敬爐金你們是編18萬，你們今年拜幾間？

  

民政課陳課長志衡答詢：

今年拜 21間，下個月還有老人進香活動，再加五間，總共 26間。

蔡代表建立：

26間你們是用6千，還是1萬2？

民政課陳課長志衡答詢：

我們有的用3千有的5千。



蔡主席乃靖：

你都編3千，你怎麼用…？

蔡代表建立：

我跟你說他們現在預算 18萬，沒花完不行？我建議刪 15 間，恢復

13萬 5千，等於刪4萬5，至於本所與代表會聯繫，我建議刪 10萬，

姊妹互訪也刪 10萬，68頁…。

民政課陳課長志衡答詢：

姊妹鄉鎮這個我可不可以說明一下？

蔡代表建立：

可以啊！

民政課陳課長志衡答詢：



因為我們姊妹鄉鎮，今年雖然受疫情影響，但我們去拜訪的，還有

來拜會的大概有21個團體，到年底大概還確定有3團會來。

蔡代表建立：

我就是知道這樣，其實預算愈多，你們的冤親債主就會一直來，因

為你就是想說有多的預算，如果今天沒錢了，人家要來，你就會找

理由婉拒，我的用意是這樣，原則上先刪 10萬，其他我們再討論，

好不好？還有東石的，我看現在小三通要通也有困難，後面那兩條

大陸的要不要刪一刪，反正剩 1千你們也沒辦法花。

民政課陳課長志衡答詢：

當初的本意是保留預算科目。一千也無傷大雅，就留著嘛！看後續

發展。

蔡主席乃靖：

我看這第十三屆鎮長暨里長就職，我們代表會人數也不輸你們，我

們編12萬，你們編30萬。



蔡代表建立：

哪一條？對對對，這條也刪 10萬。

民政課陳課長志衡答詢：

因為第十二屆那時候也是30萬，所以我們也不敢再增加。

蔡代表建立：

但是你們也沒有減少啊！你們有多少都花完，我們試著再減 10萬。

剩下的看他們有沒有要補充。

蔡主席乃靖：

其他代表還有沒有甚麼意見？那我們2005一般…。林嘉森林代表。

林代表嘉森：

我想請教一下，行政課已經有編 25萬的消耗品，你們每個課室都有



這一筆耶？行政課不是有 40萬跟 25萬。行政課一個課就 40萬跟 25

萬，一個行政課就65萬？

蔡主席乃靖：

我看這個叫主計處理一下。主計，麻煩你幫忙把各個課室消耗與非

消耗，幫我們做一個統籌，明天會議你幫忙送一份上來。沒有其他

意見，那我們一般事務費姊妹與鄉鎮旅台同鄉會這筆刪 10萬，本所

與代表會的各項費用，這筆刪除 10 萬，廟宇宗祠敬爐金刪除 4萬

5，還有辦理第 13屆鎮長與里長的就職費用刪除 10 萬，還有 2072

國內旅費赴台參訪刪除 6萬，其餘通過。

民政課陳課長志衡報告：

再來翻到69頁，(報告內容請參閱會議資料)，以上報告請審議。

蔡主席乃靖：

以上是民政課的村里業務，編列 866 萬 1千元整，各位代表有沒有

意見？蔡建立蔡代表。



蔡代表建立：

里鄰長194個多 23個是因為鄰里整編多的鄰長嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

186位鄰長加8位里長。

蔡代表建立：

數目確定嗎？另外，你剛剛說再加電梯設備，你們以往這條花多少

錢？你們每年固定編36萬或 38萬，我是好奇你們都有花完嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

確定。沒有啦，他這個部分是包含各里辦公處設施、設備養護，比

方監視器、擴音器的維修，還有…。

蔡代表建立：



門窗有包含嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

門窗、廁所算在房屋修繕費。

蔡代表建立：

每年都要編這麼多嗎？主要是侷限在各里辦公室，有3間有電梯？

民政課陳課長志衡答詢：

三間固定要養護的，每個月都要…。

蔡代表建立：

那個是要過保了才要嘛！我的意思是每年 36萬都有花完嗎？你不能

因為你多一間有電梯，明明沒花完你又再多編 2萬 4 百，即便你今

年多山外一間電梯，你也不能一直疊加上去，事實你夠用，我這樣

有說錯嗎？



民政課陳課長志衡答詢：

代表這樣解讀也是可以接受啦！

蔡代表建立：

有時候預算編是要看歷年，當然備而不用，也希望要用的時候有預

算嘛！但是如果平均好幾年，如果夠就再減一些，也沒關係。

民政課陳課長志衡答詢：

跟代表報告一下，今年還好，颱風也沒有過境，所以今年損壞沒有

那麼嚴重。

蔡代表建立：

你這個是設備，你又不是整個屋頂被掀掉，我的意思是各課室都一

樣，編這種費用，假設往年平均數項這筆 36萬來說，確實夠用你就

編32，你就不要再編36了，因為你們的想法都是編著備而不用，就

像你再多一間，你就會再多加 2萬備用，是不是真的用的到，建議



刪 5萬，這樣夠不夠用。

民政課陳課長志衡答詢：

我也不知道夠不夠。

蔡代表建立：

看往年啦。

民政課陳課長志衡答詢：

往年大概用32萬。

蔡代表建立：

那你如果備而不用也是回歸鎮庫，只是說不用讓預算一直膨脹，如

果刪了你夠不夠用？如果我刪 6萬你們26萬夠用，那就刪掉。

蔡主席乃靖：



那要刪多少？

蔡代表建立：

刪個6萬。剩 32萬，他們後面 400是要湊整數的。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有甚麼意見？林嘉森林代表。

林代表嘉森：

你這個收支對列跟收支併列有甚麼不一樣？我不懂。

民政課陳課長志衡答詢：

收支對列是一樣的，我再改統一。

蔡主席乃靖：

如果沒有其他的意見，我們 2069設施及機械設備養護費刪除 6萬，



剩 32萬 4百元。還有沒有甚麼意見？沒有的話，通過。

民政課陳課長志衡報告：

翻開 71頁，(報告內容請參閱會議資料)，以上報告，請審議。

蔡主席乃靖：

民政課編列的兵役業務-編練業務編列 160萬 5千，各位代表有沒有

意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

役男入營座談會、誤餐費、紀念品你們整個花？一個座談會需要 8

萬嗎？怎麼使用的你說明一下。72頁第二條。

民政課陳課長志衡答詢：

主要是購買紀念品。



蔡代表建立：

像你編 200個每個 1千，一個座談會跟誤餐費為什麼需要花到 8萬？

每年喔？

民政課陳課長志衡答詢：

這個部分我再了解一下再跟代表報告。

蔡代表建立：

那我現在要不要刪除？

民政課陳課長志衡答詢：

不然先保留。

蔡代表建立：

好，先保留。另外，你的工作報告說今年 98位，現在兵越來越少，

還是用兩百個來編？



民政課陳課長志衡答詢：

這個我有查過，108-109年，108最高 165個，去年128。

蔡代表建立：我看你的工作報告就知道了，今年98個…。

民政課陳課長志衡答詢：

今年因為疫情關係，入營的比較少，但是現在新聞有在報，可能會

延長服役，到時候兵役正常的話…，就增加入營，我們備而不用。

蔡代表建立：

你這個都是發現金嗎？一個一千嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

對，一個一千。



蔡代表建立：

我覺得這條我們先保留，再討論。主席這兩條保留。

蔡主席乃靖：

好，那其他代表還有沒有…？林嘉森林代表。

林代表嘉森：

2051怎麼每個都有？

民政課陳課長志衡答詢：

他這是專屬役政系統的資訊。

林代表嘉森：

既然行政課都編列整個公所的了，看你這邊要不要減，還是行政課

那邊減？



民政課陳課長志衡答詢：

你是說編成同一條？

林代表嘉森：

大家都有了，行政課就不用編這麼多了。

蔡主席乃靖：

代表的意思是你們每個東西有編。

民政課陳課長志衡答詢：

我們有編沒有錯，但我們是依實際需要。因為東西沒壞我們也不會

花。

蔡主席乃靖：

現在的問題是，你們每一頁的預算都膨脹，我們不就一頁一頁幫你

們減？這個主計，一樣啦，消耗品、非消耗品做一個統計。還有



2018資訊服務，每一項業務你們都這邊編一點，那邊編一點，才會

每年預算膨脹，所以你的電腦有問題是行政課修理還是自己修理？

民政課陳課長志衡答詢：

我們自己找人處理。

蔡主席乃靖：

行政課那邊全數刪除掉，不然像你們這樣說就是這樣做啊！

民政課陳課長志衡答詢：

他這個電腦是專屬的。

蔡主席乃靖：

我們也知道是專屬的。

民政課陳課長志衡答詢：



剛剛代表的意見是統籌管理啦，才不會你們看了刺眼，這裡有那裡

也有，這樣我了解。

主計陳主計緯仁答詢：

主席、副主席、各位代表大家好，其實我們的預算，他的政室別下

面有分，像行政課編列，他最後會統計在行政課支出上，民政課編

列會統計在民政課支出上，到年底我們會針對每個業務去做統計，

回報給行政院主計總處，我們看到預算總說明就有說他分為行政、

立法、教育、財政支出等…，這個東西就是爾後國家會針對我們的

支出再去做全盤的規劃，相對我們來看物品的編列，如果他的物品

屬於行政課他要支出的，理當列在行政支出，假如民政因為民政所

需要的物品或非消耗品，理當列在民政支出上，這個東西就是政室

別下再去對你需要的東西做編列，我來的時候就是這樣，我在其他

公所，他們也是這樣子編，理由就是假如民政有需求，他就利用他

政室別下去編，然後最後就統計在民政支出，其他課室也是這樣計

算。

蔡主席乃靖：



公務單位待這個久了，你也知道，民政課電腦如果壞掉，也是找行

政課來修理，行政課他們又另外編預算，他們如果有多，想修理就

修理，所以大家都可以共同共用的，我們的錢是在同樣的油庫裡，

所以還是要整合啦，請主計明天的會議還是要把它整合出來。

主計陳主計緯仁答詢：

是！

蔡主席乃靖：

還有沒有其他的意見？如果沒有其他意見，2054役男入營座談會費

用保留，還有 4085役男入營服役慰問金做保留，其餘通過。請回…。

再來行政課。

行政課汪課長麗珍報告：

請翻開 73頁(報告內容請參考會議資料)，請審議。

蔡主席乃靖：



這是行政課編列的財稅業務的預算，編列 1萬元整，大家有沒有意

見？沒有，通過。再來，社會課。

社會課林課長蔚尚報告：

大家早，請翻開 74頁(報告內容請參考會議資料)，請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表對社會課編列的社會教育-各項社教活動編列6百萬8千元

整，對這個預算有沒有意見？李秀華李代表。

李代表秀華：

我是覺得政府機關捐助學校未來領袖這個，現在疫情的關係，今年

也不太適合出國，建議這條先刪。

蔡主席乃靖：

一樣跟去年一樣刪到剩 1千元，刪除 89萬 9千元。各位代表…，蔡



建立蔡代表。

蔡代表建立：

請教一下各項模範表揚活動 85萬今年花多少了？

社會課林課長蔚尚答詢：

剩七萬元。

蔡代表建立：

不是很多沒表揚嗎？怎麼只剩七萬？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表解釋一下，我們總共辦 4節，婦女、父親、母親、青年都有，

只有其中一個父親節的沒有去餐會，三個有餐會，父親節沒有餐會

我們錢省下來，所以有辦理加減預算 7萬塊。

蔡代表建立：也就是說一個餐會才花7萬？



社會課林課長蔚尚答詢：我們沒有餐會，但我們提高他們的禮券。

蔡代表建立：

就是類似原本一千變五千就對了？

社會課林課長蔚尚答詢：

對。

蔡代表建立：

也就是說有錢沒花完很難過？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們還是有剩餘，所以有辦理追減。

蔡代表建立：

這個我是建議先刪除 15萬。

社會課林課長蔚尚答詢：



我可以解釋一下嗎？這是每一個里都會推派，很多人一生可能只有

接受一次表揚，所以希望…。

蔡代表建立：

我也不是叫你不要辦。

社會課林課長蔚尚答詢：那這樣預算一定不夠。

蔡代表建立：

你每年都講這句。每年還不是一樣辦？至於元旦升旗，你現在準備

要買藍芽喇叭就花了 27萬，剩的3萬拿去煮薑母鴨、買油條？

社會課林課長蔚尚答詢：

還有其他的費用。

蔡代表建立：



你都已經規劃 27萬買那個了，剩 3萬健走活動啊！我看你們辦活動

好像很簡單，東西買一買錢就花完了啊！

蔡主席乃靖：

如果預算沒過呢？你們是已經訂貨了是不是？

蔡代表建立：

不是，他們今年的是用明年的，這筆是後年要用。你們辦的活動也

太隨便了，東西買完錢就花完了，你們根本是在消化預算嘛！這叫

番薯王辦他也會啊，所以你們一直說錢不夠花，我真的聽不下去，

有多少錢辦多少事，每個活動都編一百萬，每人個都會辦，元旦我

沒意見。另外其他藝文活動，磯釣撥了 80 萬，你跟我說那 80萬花

在哪？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告，今年因為疫情問題，很多活動減辦，所以我們有加減

預算20萬，主要是正音班沒辦，還有籃球夏令營沒辦。



蔡代表建立：

你跟我說你那些活動有辦、哪些沒辦？花多少錢？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告，今年度辦理花藝課程大概花 8萬。

李代表秀華：

那個我們自己有繳錢耶。

社會課林課長蔚尚答詢：

那個是講師費，連續三次好幾堂課，大概六萬多。

蔡代表建立：

講到講師費，我先提一下，你等一下再補充…。為什麼環保課有些

委員出席費是25000，但剛剛民政課出席是2千，主計這是甚麼狀況，



為什麼有的兩千有的兩千五？

主計陳主計緯仁答詢：

出席費現在是提高到 2500，講師費是一個小時最多 2千，這個東西

應該是要看承辦單位看他請的人的專業度，用自己的去衡量說應該

給他多少？最高上限 2000元。

蔡代表建立：

講師最高 2千元。出席費類似評審就是 2500。最高兩千五不一定要

給到滿？

主計陳主計緯仁答詢：

通常外聘專家學者啦，所以一般都會給到2500。

蔡代表建立：

我只是求證一下，你繼續。



社會課林課長蔚尚答詢：

第二項是正月20辦理放天燈，大概花了六、七萬，還有一個連續每

個月都會辦理的健康講座，每個月都請醫生來上課，這個大概 5 萬，

這次各社區辦理健康促進運動，我們請專業的健身教練來十個社區

做肌耐力的訓練，大概4萬，每年還有一個舞蹈研習班，一年…

蔡代表建立：

你每一個都 4、5萬，20萬你也有好一陣子要處理，我只是要確定，

每年都編這樣，到底是花在哪裡，我是搞不懂啦…！也就是說聽你

這樣說，每個活動給你 6萬，要辦 10幾個活動，我如果沒給你那麼

多錢，你就辦個 8個活動就好。我一直要跟你說，你每次都說錢不

夠，我真的聽不下去，有多少錢辦多少事。沒有人規定你一年要辦

多少活動，所以你根本沒有抓出你明年預計要辦的活動，你期程都

沒有排出來，你就一直編，明年工作計畫已經出來了，你概估你的

活動要花多少錢，這才是你編預算的基礎，你不是每年 80，你今年

也要80，以前 35西湖也是辦的很好，他哪一項沒有辦到？這個我還

是建議刪除 20 萬，剩下 60。另外創意市集，成效在哪？連辦 3、4



年了，花幾百萬去了，你要跟我講成效在哪？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告一下，其實我們大部分都在籃球場辦理，有兩個成效，

第一、我們是倡導文創的推動…。

蔡代表建立：

你那個是倡導，我要問的是你這三年的成效？三年花了一百多萬的

效果在哪裡？

社會課林課長蔚尚答詢：

第一應該也是我們在籃球場辦可以吸引一些外來人口，增加消費人

力，有活動在那裏就就會有人來，當然沒辦法每個禮拜都辦，但是

至少我們可以吸引人來，另外一個可以扶植一些在地的創意青年，

有一個舞台讓他們發揮。

蔡代表建立：



那我們攤位有收租金嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有，沒收租金。

蔡代表建立：

沒收租金代表公部門一直花錢就對了。疫情期間沒辦嘛！你陳景蘭

洋樓那邊就再辦兩場，你讓我很不高興就是你錢沒花完不行嘛！

社會課林課長蔚尚答詢：

我們這次大概辦三場，沒有全部辦完。

蔡代表建立：

這東西就是一開始你公部門的投入，我贊成。但是你應該是要輔導

他們，而不是讓公部門一直繼續花錢，因為你們花錢的方式讓我不

能苟同，就是園遊券印一印花完就算了。這是我的認知，如果有不

對你可以糾正我，我看不出甚麼效果，你可以說明一下嗎？



社會課林課長蔚尚答詢：

遊園券是希望他們可以來消費，也沒有給太多，一次就是打卡給 20

快去做消費，希望他用這 20元的園遊券做出拋磚引玉的效果，這是

我們印園遊券的本意。

蔡代表建立：

園遊券也只是比喻。你說拋磚引玉引到甚麼？我也不覺得人有變多。

社會課林課長蔚尚答詢：

因為我們不是每個禮拜都有。

蔡代表建立：

我知道，我的意思是你這三年花了這麼多錢，公部門的力量進去引

導之後，逐年退場，錢越花越少，我不懂你們每年 10萬在花甚麼，

平均一次10萬，搭帳棚是我們搭還是他們搭…？



社會課林課長蔚尚答詢：

我們搭的。

蔡代表建立：

對嘛！那你也沒有想到這些公部門的人力支出呢？大概 10萬花在哪？

社會課林課長蔚尚答詢：

園遊券、牌子要做，還有布幕一年換一次，就是打卡牆。

蔡代表建立：

那個要多少錢？

社會課林課長蔚尚答詢：

一萬塊左右。那個大塊的，台灣做的。

蔡代表建立：



不耽誤大家時間，這樣我直接講重點，要辦四個節日，一個節日減

2萬，總共刪 8萬。另外對社福機關那個…，你補助哪些團體？

社會課林課長蔚尚答詢：

今年只有使用1萬，剛講的四萬只使用一次一萬塊，接下來 36萬，

今年用了 28萬，27件，今年針對這件就追減 7萬左右，因為疫情今

年比較少。

蔡代表建立：

其實很多東西我還是要講，有時不用花的你不要硬要辦，你給我的

感覺就是一直在消化預算，自古預算給你們了，不會因為你們今年

一些原因少花，明年就不給你那麼多。今年這樣刪我就是發現你就

是甚麼都硬要花完，明明可以追減，百姓也不會有感，很多活動不

能辦，大家都會體諒，不能表揚的你就一直發紅包，這不是辦活動

的態度。

蔡主席乃靖：



各位代表還有沒有其他的意見？如果沒有我們各項社交活動 2054的

一般事務費，各項表揚活動刪 15 萬剩 70 萬，還有辦理各項社教藝

文活動刪掉 20萬剩 60萬，還有辦理創意市集刪掉 8萬剩 32萬，還

有 4025 補助金湖地區未來領袖活動費用，刪除 89 萬 9千。大家還

有沒有其他意見？其他通過。

社會課林課長蔚尚答詢：

請各位翻開第 76頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表，這是社會課的圖書館業務的行政管理費，編列 326 萬 2

千元整。各位有沒有甚麼意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

你辦理文教研習活動 6 萬，從去年開始，這 6萬你花甚麼？辦甚麼

活動？



社會課林課長蔚尚答詢：

去年沒有這筆，今年才有編這條。項我們會辦桌遊跟科博，我們都

有紀錄，圖書館辦很多，有些文化局的經費有些我們的…。

蔡代表建立：

我覺得你這六萬用社教活動去辦應該也可以辦，如果有特殊需要辦

的今年多這一筆預算科目也沒關係，我聽一聽好像跟上面社教一樣，

我建議刪除。

蔡主席乃靖：

各位代表有沒有甚麼意見？沒有意見的話，社會課圖書館業務，辦

理文教研習活動等相關活動的經費6萬全數刪除。其餘通過。

社會課林課長蔚尚報告：

請各位代表翻開 78頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。

蔡主席乃靖：



各位代表這是社會課文教活動的體育活動編列 489 萬 7千預算有沒

有甚麼意見？陳秀卿陳代表。

陳代表秀卿：

想請教按日計酬人員薪資，是工讀生嗎？你工讀生是用家境比較清

寒嗎？還是甚麼標準？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們還是會依他的家境狀況為優先。

陳代表秀卿：

我請問今年的籃球賽，你衣服都做好了嘛！那你今年預計要辦多長

的時間？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟今年一樣，預計時間大概 10天左右。



陳代表秀卿：

希望這個球賽是比各縣市還要提早，人潮會比較多。

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告，我們每年預計都在暑假的前幾個禮拜就開打。

陳代表秀卿：

其實你這個花費是蠻多的，一個球賽要花這麼多？刪 10萬夠不夠？

蔡主席乃靖：

代表，他今年沒辦，是延辦，很多東西都已經採買好了。

陳代表秀卿：

衣服都做好了，刪 20萬啦。



蔡主席乃靖：

陳代表建議刪 20萬，蔡建立代表建議刪 30萬。

社會課林課長蔚尚答詢：

我可以補充一下嗎？我們今年還是會有老馬盃的活動，他的費用還

是存在，項裁判費、場地費、工作人員費用都是需要的，如果減 20

或 30我怕會不夠，再麻煩各位。衣服買 5萬多。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他的意見？如果沒有意見，代表建議刪除 30萬，

剩下一百二十萬零 369元。還有沒有甚麼意見？李秀華李代表。

李代表秀華：

4085，之前有這項嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：



這筆縣運會的，各比賽單項的獎勵金。

蔡主席乃靖：

你的獎勵辦法大概說明一下。教練、選手金牌獎金怎麼發？

社會課林課長蔚尚答詢：

那個都有列，實際我沒有很清楚。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他的意見？社會課體育活動-一般事務費，金湖

杯籃球賽活動經費刪除 30萬，其餘通過。建設課。

建設課陳課長書文報告：

請看第80頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。

蔡主席乃靖：



各位代表這是建設課的畜產推廣的家畜防疫編列 3萬元，大家對這

個預算有沒有甚麼意見？課長我請教一下，我當代表這麼久了，這

一頁好像永遠都是 3萬，物資也會有波動，我們獸醫室不錯，但對

外宣傳好像比較不夠，很多人貓、狗有狀況還是會直接找防疫所，

也不會找我們。

建設課陳課長書文答詢：

跟主席報告，編這個預算我也是有問我們獸醫，看他每年用的預算

怎麼樣？他都很省著用，有時候防護衣、消毒水。

蔡主席乃靖：

因為好多年了都是編 3萬，你有時候要關心人家一下，看夠不夠。

各位代表還有沒有甚麼其他的意見？沒有意見，通過。觀光課。

觀光課陳課長雲龍報告：

觀光課報告(報告內容請參閱會議資料)，以上報告完畢，請審議。



蔡主席乃靖：

這是觀光課的觀光及公用事業管理預算，編列 789 萬 2千，各位代

表有沒有甚麼意見？林副主席。

林副主席麗芬：

關於這個2054一般事務費，編列觀光導覽摺頁、宣導品，觀光景點

彩繪等開發，觀光景點彩繪金湖鎮已經很多了，很多事情過猶不及，

我是認為景點彩繪是可以減啦，本席建議刪除 50萬…。

觀光課陳課長雲龍答詢：

報告主席我補充一下，跟副主席報告，其實彩繪我們今年有花大概

5萬，因為都是灰塵，我們請老師來從新油漆，其實 150萬，主要是

文創商品，還有一些宣導的產業手冊，如果刪 50萬，其實在裡面彩

繪占得比較少。

林副主席麗芬：

我們金湖鎮彩繪可以告一段落了。



觀光課陳課長雲龍答詢：

實際上彩繪沒有用到10萬，應該是刪 150萬會影響其他的。

林副主席麗芬：

刪除 30萬。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

辦里金湖花蛤季這筆刪除 250萬，今年他很敢花，從以前在辦從 280

到 300到去年的360，去年360是配合陳景蘭洋樓，結果陳景蘭洋樓

活動辦得很隨便，你還全部花完，歷年博餅、花蛤季都是在我們有

限的資源外向縣政府要錢，你們沒能力要錢，還要把補助花完，所

以這筆刪 250，至於觀光導覽摺頁 20萬就夠印了，而且不用每年印，

林副主席剛剛說要刪 50萬，我覺得剛好而已，我也是建議這筆刪除



50萬，至於彩繪的文字就拿掉。

蔡主席乃靖：

蔡建立代表建議刪除 50，林副主席建議刪除 30萬，大家…。

觀光課陳課長雲龍答詢：

主席，我跟大家報告一下，我們從去年開始辦燈節，效果不錯，我

們之後聖誕節、元宵節都要辦燈節，實際上 550 萬，花蛤季是 300

萬，燈節預計是 250萬，我們還是會去要經費，像今年百年我們有

去要 130，縣府 100 萬，海水代表幫我們爭取 30 萬，實際上花 170

萬，還有燈節標出去了，大概 400 萬，裡面有要到 350萬，實際只

花 50萬，九宮格是花 150萬，剛剛建立代表講了，這些我們是要推

動觀光有需要，編下去我們推下去我們盡量去要錢。

蔡代表建立：

我對你沒信心，你都把 360萬花完了，博餅、花蛤季沒花你也硬把

他花完，你如果有前置作業先去要了，再跟我說我還好講，你沒有

啊，你要不到，你也是把 550花下去啊！所以我還是建議刪 250萬。



蔡主席乃靖：

各位代表如果沒有其他意見的話，我們一般 2054一般事務費辦理花

蛤季費用刪 250萬，還有列印觀光導覽摺頁刪除 50萬，還有觀光景

點彩繪美化的文字拿掉，其餘通過。觀光課繼續。

觀光課陳課長雲龍報告：

請看 83頁，(報告內容請參閱會議資料)，以上報告請審議。

蔡主席乃靖：

這是觀光課公園與路燈管理的公園管理編列 2417萬 7千元整，對於

這個預算有沒有甚麼意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

我請教一下 2027的保險費，公務車輛保險費，今年怎麼多那麼多？

觀光課陳課長雲龍答詢：

今年車輛有多47000元，他是要加任意險。



蔡代表建立：

下面那一條呢？

觀光課陳課長雲龍答詢：

今年有出險，有一個小朋友調皮，溜滑梯不當使用，從旁邊摔落，

我們有請求賠償，所以保險公司今年調高保費。

蔡代表建立：

提高 4萬這麼多？4萬可以保多少東西你知道嗎？出一次險提高這麼

多，你怎麼算的？

觀光課陳課長雲龍答詢：

這個是有跟保險公司訪價，我們的設備的有的比較老舊，保費也會

提高，這是有問過保險公司。

蔡代表建立：

你的理由依據不成比例，出一次險增加這麼多，你想清楚再說，不

然我這筆先刪 4萬。另外，2051物品，裡面遊樂器材消耗品，後面

還有一筆遊樂器材維修 1百萬，遊樂器材還沒有讀到。320萬是要買



新的，有一筆100萬是維修，你跟我說你這60萬要做甚麼？

觀光課陳課長雲龍答詢：

60萬是遊樂器材沒有刪除掉。

蔡代表建立：

那就把遊樂器材字拿掉。這邊我不清楚你 60萬怎麼花，你順便講不

然我直接刪預算。

觀光課陳課長雲龍答詢：

像廁所修理，項目很雜，還有洋樓那邊要維護。

蔡代表建立：

後面又多一條 5萬的購置消耗品，我也不清楚你為什麼多這一條出

來？明明有一筆收支對列了。2051物品建議刪除 10萬，另外觀光景

點販賣咖啡等相關費用，為什麼一直增加？收入又沒增加。

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告，因為我們希望明年疫情趨緩，自然洋樓賣的會比較多，



可以增加收入，收入增加，就要多補一些貨。咖啡豆、飲料、文創

品，鑰匙圈、運動毛巾、馬克杯等…，這是進貨成本，明年疫情好

…。

蔡代表建立：

你為什麼這麼多文創品？

觀光課陳課長雲龍答詢：

150萬的文創品是屬於開發、設計，東西沒創新…

蔡代表建立：

觀光景點販賣咖啡這一筆我建議刪 10萬。另外購置非消耗品，你跟

我解釋為什麼下面這筆5萬、5萬、2萬，雖然金額不多，收支對列，

為什麼你要再多一筆5萬？

觀光課陳課長雲龍答詢：

從消耗品分出消耗品和非消耗品。

蔡代表建立：



你下面兩條不是都是非消耗品嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

蔡代表建立：

5萬刪除。

蔡主席乃靖：

蔡代表建議這個刪除，大家有沒有意見？

蔡代表建立：

另外，下面那個綠美化的人員三節慰問跟因公受傷的慰問費，今年

到第是花到哪？

觀光課陳課長雲龍答詢：

應該是三節慰問。

蔡代表建立：



另外 2069，公園路燈先刪 25萬，因為我們蔡建偉代表講好幾次了，

每次都在反應燈沒亮，這個先刪 25萬。

觀光課陳課長雲龍答詢：

太湖的景觀燈…。

蔡主席乃靖：

這個二讀的時候再解釋。

林副主席麗芬：

主席，我說一下，路燈、景觀燈我要補充一下，你們只派一個人到

處這樣巡，僑聲後面也是常有人講燈沒亮，燈都壞了，太湖也是，

你們編那麼多錢，不要弄成這樣，要有個維修，或是找一個員工定

期去看。

蔡主席乃靖：

公園管理就保險費的意外險刪減 4萬，還有 2051公廁及公園所需的

消耗品刪 10 萬，把遊戲器材四個字刪減掉，還有 2051的觀光景點

販賣的刪減 10 萬，還有購置業務非消耗品全數刪除，還有 2069路



燈公園燈飾刪減 25萬，還有沒有其他意見？其餘通過。各位代表下

午要繼續還是？林副主席另有行程，沒意見今天會議到此結束，謝

謝各位。


